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 皆さん、こんにちは。本日は、大変、お忙しいなか、令和 3年度大垣市

介護保険運営協議会の第 1回会議にご出席いただきまして、誠にありがと

うございます。私は、本日の司会を務めさせていただきます、介護保険課

長の冨永でございます。よろしくお願いいたします。それでは、はじめに、

沼口会長様よりご挨拶をお願いいたします。 

 

≪挨 拶≫ 

 

 ありがとうございました。 

 次に、次第の 3、「委員の紹介」に移らせていただきます。委員の皆様

方につきましては、本来なら、お一人ずつ、ご紹介させていただくところ

でございますが、時間の関係上、名簿でのご紹介に代えさせていただきま

すので、ご了承賜りたいと存じます。名簿は、お手元の会議資料 1ページ、

資料№1につけさせていただいております。なお、このたび、大垣市民生・

児童委員協議会の淵委員が退任され、大石教嗣様に新たに委員に就任いた

だきましたので、ご紹介させていただきます。 

 次に、次第の 4、「議題」に移らせていただきます。これよりの進行に

つきましては、沼口会長様にお願いいたします。 

 

 議事に入ります前に、本日の会議につきましては、個人情報など非公開

とする案件に該当するような事案がないことから、会議は公開とさせてい

ただきます。これより、議事に入ります。本日は傍聴人の方が 2名いらっ

しゃいます。中にお入りください。 

 それでは、これより、議事に入ります。はじめに、議題の⑴、「大垣市

高齢者福祉計画（第 7 期介護保険事業計画）の進捗状況について」、事務

局から説明をお願いいたします。 
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≪資料№2により説明≫ 

 

 ただいま、ご説明をいただきましたが、これにつきまして、ご意見やご

質問があればお願いいたします。 

 

 高齢者数及び高齢化率の状況のところの総人口ですが、例年 200 から

300人くらいの減少のところ、元年度から 2年度にかけて 700人近く減っ

ていますが、お亡くなりになられた方や、転出された方が多かったという

ことでしょうか。 

 

 おそらく、社会減、転出が多かったということだと思われます。 

 

 7ページのところで、訪問系サービスの増加ということでしたが、居宅

療養管理指導について、こちらのサービスは、医師、歯科医師、薬剤師な

どが関わっていると思いますが、割合として、どの職種によるものが多

かったのか聞かせてください。 

 

 訪問系サービスについては、病院退院時に、訪問リハビリや居宅療養管

理指導を勧められることが多いようです。居宅療養管理指導は、医師によ

る訪問の後、ケアマネに情報提供され、ケアマネが必要に応じて薬剤師に

連絡し、薬について指導するというようなことが多いと聞いております。 

 

 一番大切なのはネットワーク、情報の共有化だと思いますが、そちらに

関しては医師会の芭蕉ネットで対応しています。医師、薬剤師、それから

今後は、訪看、ケアマネに入ってもらって、利用者がどういう状態かとい

うのが早く掴めれば、対応も早くなると思います。居宅療養管理指導が増

えているのは事実だと思いますので、データの共有といったものが進めば

よいと思います。 

 

 情報共有のひとつとして、居宅療養管理指導などによって、多職種が連

携していくのは大事なことだと思います。 

 

 芭蕉ネットを活用して、少しずつですが、歯科においても連携できるよ

うな仕組みづくりをしています。 

 

 ７ページのコメントにある、環境が整ってきているというのは、利用者
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がサービスを利用できるようになったということのほかに、何かあります

でしょうか。 

 

 訪問看護、訪問リハビリテーション等を提供する事業所数が多くなって

きているということがあります。 

 

 訪問看護等が増えているのは、有料老人ホームが増えているのが要因の

一つかと思います。有料老人ホームに訪問看護師が入られるケースが非常

に多いと感じます。施設の看護師だけで対応しきれない場合などは、緊急

時対応で訪問看護師さんが入ったり、通院が難しい方には訪問診療が増え

てくると思います。以前は、訪問看護というと、病院やクリニックの後ろ

盾があって成り立っているという感じでしたが、今は、訪問看護ステー

ションが単体で立ち上がって、独立してやっているというのも多いです。 

 

 介護サービスの形態、需要が変わってきているということなのでしょう

が、居宅療養管理指導が増えてきているのは、連携の必要により増えてき

ているということがあると思います。また、単体の施設で賄えない部分を、

訪問看護などを入れることによってサービスを充実させているというこ

となのでしょう。 

 

 小規模多機能型居宅介護、看護小規模多機能型居宅介護について、計画

に対して実績が少ないと感じます。小規模多機能型居宅介護等は、良い

サービスで、もっと多くの方が利用してもいいと思うのですが、その良さ

がまだ十分認識されていないのでしょうか。また、ケアマネ向けのアン

ケートで多くのケアマネが心配している訪問介護の不足について、実情は

どうなのでしょうか。 

 

 小規模多機能型居宅介護、看護小規模多機能型居宅介護について、第 7

期でそれぞれ 1施設ずつ公募いたしましたが、小規模多機能型居宅介護は

応募事業者がなく、整備できておりませんので、利用者数も計画より少な

くなっているところです。看護小規模多機能型居宅介護は、3月に開設い

たしましたので、皆さまにご利用いただければと考えております。第 8期

におきましても、小規模多機能型居宅介護等の整備を計画しておりますの

で、事業所に一つでも多く手を挙げていただけるように進めてまいりたい

と思います。また、訪問介護につきましては、5事業所ほど増えている状

況です。市といたしましても、訪問介護事業所に新たに就職する方に奨励
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金を交付しておりますが、引き続き、訪問介護に携わる方が増えるよう努

力してまいりたいと思います。 

 

 計画の数値というのは、何をもとに出されているのでしょうか。これく

らいサービスの利用者がいるという見込なのか、これだけの利用者がサー

ビスを利用しても大丈夫ということなのでしょうか。 

 

 計画の数値は、実績に基づいた利用者数の予測で、事業所数の増加も加

味しております。 

 

 小規模多機能型居宅介護、看護小規模多機能型居宅介護について、もう

少しアピールしてもらって、利用しやすいようにしてもらえればと思いま

す。 

 

 小規模多機能型居宅介護は、それはそれで特性がありますが、訪問、通

所などを組み合わせるという点で、在宅で介護をする人がいないと成り立

たないところがあり、家族の協力が得られないと、せっかくの良いサービ

スであっても、利用できないという面があると思います。また、小規模多

機能型居宅介護を利用するには、ケアマネージャーが変わらないといけま

せんが、これが変わらずにできるということになれば、もう少し利用が伸

びる可能性があると思います。 

 

 ９月２１日の世界アルツハイマーデーに合わせ、９月の１カ月間、大垣

駅の北と南の広場でオレンジのライトアップを行いますので、ご覧いただ

ければと思います。 

 

 ありがとうございました。それでは、次の議題に移りたいと思います。

議題の⑵、「第 8期介護保険事業計画の介護サービス基盤整備について」、

事務局から説明をお願いいたします。 

 

≪資料№3により説明≫ 

 

 ただいま、ご説明をいただきましたが、これにつきまして、ご意見やご

質問があればお願いいたします。 

 

 特にご意見もないようですので、次に進みたいと思います。それでは、
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その他としまして、「高齢者の保健事業と介護予防の一体的な実施につい

て」、事務局から説明をお願いいたします。 

 

≪資料№4により説明≫ 

 

 ただいま、ご説明をいただきましたが、これにつきまして、ご意見やご

質問があればお願いいたします。 

 

 国保のレセプト情報から拾い出して、各医療機関へ情報発信し、状態に

よっては、保健センターで栄養指導を行うといった内容になっており、治

療を中断している人、うまくいっていない人を拾い出していきます。少し

ずつ前進してはいますが、医師会として、今後、積極的にできないか、検

討しているところです。 

 

 糖尿病性腎症、ゆくゆくは透析が必要になるのを防ぐために、少しでも

早くアプローチしていきたいところです。 

 

 食べるということが非常に大事だと言われていて、笑・話・歯動場で、

オーラルフレイル予防ということで、歯科医師が話をする機会が設けられ

ています。歯科では、虫歯は減ってきていますが、歯周病が増えており、 

歯周病により歯を失うのを防ぐために重症化予防を積極的に進めていま

す。 

 

 保健事業と介護予防の一体的な実施ということで、できれば数値目標と

いったような目に見えるものがあれば、力を入れやすいのではないかと思

います。 

 

 このほか、全体を通じて、何かございましたら、ご発言をお願いいたし

ます。 

 

 大垣市のすこやか健診、さわやか口腔健診の受診率は低いと思います

が、市でどのような対応をされていますでしょうか。 

 

 2年ほど前から、全員に受診票を配らせていただくとともに、ポスター、

チラシの配布などを行っており、受診されていない方への勧奨も積極的に

実施していきたいと考えております。 
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 そのほかよろしいでしょうか。 

 

 では、これをもちまして、本日の会議を終了させていただきます。それ

では、事務局からお願いいたします。 

 

 ありがとうございました。皆さまからご意見等をもとに、各事業の見直

しや改善に繋げてまいりたいと思いますので、よろしくお願いいたしま

す。それでは、これをもちまして、会議を終了させていただきます。本日

は、ご出席賜り、誠にありがとうございました。 

 


